
供暖一个多月，厨房结了冰
一棉宿舍56、57号楼平均温度却只有十三四摄氏度，物业回应：正积极解决
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今日滨州

本报12月24日讯 (记者 刘
涛 ) 滨州市一棉宿舍供暖近一
个半月，但56、57号楼的居民家
中平均温度只有十三四摄氏度，
有的居民家里甚至结了冰。

近日，滨州市一棉宿舍居民
拨打本报热线称，小区供暖近一
个半月，但56、57号楼的居民家
中平均温度只有十三四摄氏度，
有的居民家里甚至结了冰，而小
区其它居民楼温度都能达到供
暖标准。居民曾反映过多次，但
一直没有得到很好的解决。

24日上午，记者来到一棉宿
舍，家住57号楼的孙先生将记者

带入家中了解情况。据他介绍，
家里温度一般是在10℃-11℃之
间，家里的洗刷间和厨房都结了
冰。在他的指引下，记者发现其
洗刷间和厨房的地面上有一些
冰渣。

邻居徐女士告诉记者，她家
温度也只有十三四摄氏度，每天
晚上看电视时还要拿一个小被
子放在腿上，否则坐不住。另一
位家住4楼的徐女士孩子才两个
月大，家里暖气不热，特意买了
一个电暖气。“200块钱的电几天
就用完了。”徐女士说。

孙先生称，小区今年刚刚用

上大暖，但不知什么原因暖气不
热，他怀疑可能是楼前的供水管
道和回水管道粗细差别太大所
致。因为56、57号楼的供水管道
和回水管道相差很大，而41号楼
的供水管道和回水管道粗细没
有太大差别，且该栋楼居民家里
平均温度达到18℃-19℃。

随后，记者采访了负责小区
管网施工的施工队李队长，他表
示小区内的管线有供水主管道
和回水主管道，主管道下设分管
线，而56、57号楼的供水管道是
直接接在供水主管道上的，没有
设立分管线，其回水管道还是沿

用原先的分管线，所以粗细不
同，而41号楼楼前的供水和回水
管道都是分管线，所以粗细差不
多。“这些都是向设计院咨询过
的，这样做只会对这两栋楼有好
处。暖气不热与供水和回水管道
粗细无关，可能是阀门出了问
题。”李队长说。

一棉宿舍物业回应，物业公
司正积极联系热力公司把供暖
相对较差的楼的阀门放大，如果
还有问题将及时联系施工队，进
行整改。如果个别住户暖气不
热，物业将随时安排人员去查看
情况。

56、57号楼前的供水管道
直接接在供水主管道上。

本报记者 刘涛 摄

▲孙先生客厅温度显示为10

摄氏度。 本报记者 刘涛 摄

本报12月24日讯(记者 于荣
花) 2010年4月份就将天然气开
口费交上，可一直拖到现在都没
有施工的消息。小区物业负责人
称，受天然气管道不能到达该小

区位置的限制和考虑新建三栋居
民楼的用气需求，一直未能施工，
年后确定好居民的开户数就可动
工。

近日，记者接到金金龙小区
居民的电话：2010年4月份就将天
然气开口费交到物业，可直到现
在也没有施工的消息，到底是哪
个环节出现了问题？

24日，记者来到位于黄河七
路渤海四路以南路西的金金龙小
区，小区居民对此问题也大多表
示不解，“我们自己也去了解过，

大部分居民都已经将天然气开口
费交上去了，可不知道为啥还没
有施工动静？”

记者随后联系到物业负责人
孙经理，孙经理告诉记者，最初收
了天然气开口费后就开始联系天
然气公司，受天然气管道不能到
达该小区位置的限制，一直未能
施工。随后，小区又新建了三栋居
民楼，考虑到新入住居民的用气
需求，物业接受业主委员会主任
的建议，又开始统计新入住居民
的天然气开口费。孙经理说，现在

该小区所处位置可以接通天然
气，但小区原有居民150户加上新
入住居民150户，仅仅30多户居民
交了开口费，最终确定下来要开
通天然气的居民名单，估计年后
就可以开工。

华燊天然气公司工作人员告
诉记者，目前还未接到金金龙小
区的天然气开户申请，其他开工
事宜不能确定。只有小区提交了
开户申请，天然气公司工作人员
现场勘测之后，才能确定小区是
否可开通天然气。

开口费交了近三年，燃气还没“开口”
物业称，受客观条件所限和考虑新建三栋居民楼的用气需求，一直未能施工

“劳动小区要停暖”追踪

四方代表坐到一起

共同商讨解决办法
本报12月24日讯(记者 张卫建)

12月19日，本报以《物业扣下取暖费,小
区要“降温”》为题对劳动小区物业扣
下小区居民取暖费一事进行了报道。
24日上午，单位、物业、业主、热力公司
四方代表终于坐在了一起。

负责劳动小区服务管理的滨州宏
烨物业公司白姓负责人介绍，今年小
区全部用暖的144户居民取暖费确实在
12月份之前都已交齐，但之所以有44户
居民共计十五万九千余元还没有交给
热力公司，是因为小区二、三、四季度
物业费还没收齐，再就是水电、维修等
支出费用还没有着落。“我们当初入驻
劳动小区，滨州市人力资源和社会保
障局机关后勤服务中心找的我们，这
部分费用理应由他们承担。我们也知
道取暖费不应该放在我们手中，这么
做也肯定不对，我们会尽快交上取暖
费。”该负责人表示会尽快把剩余取暖
费交至热力公司。

滨州市人力资源和社会保障局机
关后勤服务中心一名姓刘的负责人在
现场表示，小区物业的管理费用与取
暖费是两回事，无论如何物业公司不
该私自扣留取暖费，致使小区居民利
益无辜受损。“小区居民之所以有一部
分没交物业费，是因为对宏烨物业的
管理极其不满，这是物业公司自己造
成的。此外，宏烨物业公司白姓负责人
已经有很长一段时间没有到过劳动小
区，该物业对小区的服务管理实质上
也早已结束，没有理由再完全收取小
区整个第四季度的物业管理费。”对小
区管理的各项费用，该负责人称将对
所有账目进行审计，该给的钱一定会
交给宏烨物业。

“小区造成的损失应该完全由物
业公司承担，我们宁可停暖，也要和物
业公司走法律程序。”劳动小区业主委
员会一名姓陈的业主告诉记者。该业
主称，自宏烨物业接手劳动小区后，小
区居民对其服务很不满意。今年10月
份，业主委员会开了三次会议表达不
满，并最终决定不再用宏烨物业管理
小区，“其实我们也是刚知道取暖费是
被物业公司给扣下了，物业公司这么
做不但侵害了我们业主的权益，还是
一种违法犯罪行为。由此产生的后果，
必须由物业公司完全承担。”

“不论有什么矛盾和纠纷，居民的
取暖费任何人都不该私自扣留。我们
还是希望物业公司能够尽快将44户居
民的取暖费尽快交上，不要让居民利
益受到损害。”鑫诚热力公司一名张姓
负责人告诉记者。
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